A propósito de las recientes denuncias de plagio de planes de gobierno regional y municipal por los candidatos chimbotanos

Regla de oro: los modelos se copian pero nunca con un 'corta' y 'pega'

La improvisación y el plagio sacan del apuro, pero indisponen y dan inseguridad. Hay que evitar la sombra de la mediocridad

docente de la Uladech Católica

Un padre se enoió con su hija porque la profesora le daba sus quejas: "¿Eres tan tonta de dejarte atrapar copiando? El padre estaba más preocupado porque atraparon a su hija y no tanto por el proble-

ma real de aprendizaje. Es un caso modelo para decir que hay un problema ético y la dificultad de saber distinguir el bien del mal. El mismo Aristóteles reconocía que a la palabra "bien" se la ha identificado con el placer, con la utilidad, con la ausencia del dolor físico y perturbaciones anímicas. Por ejemplo podemos hablar del buen policía, del maestro bueno, del buen tiempo, del buen político, de la buena música y del "buen copiador (copión/a)"

Para quienes ejercemos la misión de docentes nos llena de alegría ver a un buen estudiante y luego un profesional de calidad. Pero también nos entristece diante ha copiado textos completos de alguna página web y se atribuye su autov encima sin entender lo escrito.

El castigo por unanimidad es "cero" Es la nota para todos los que plagian o copian las ideas o las producciones lite

rarias de otros. Pero el cero no es tan grave como las consecuencias que tiene es te "mal" hábito en la calidad profesional Los derechos de autor ya están legisla dos. Miren lo que sucede con algunos pla nes de gobiernos locales y sabrán lo que nos espera en los próximos años

En el proceso de aprendizaje no debe haber síntomas de pereza mental porque impide procesar información y sistematizarla adecuadamente. Las tesis podrían ser un buen semillero de inves tigación. No es suficiente formar una colcha con retazos de otras telas, el aprendizaje real brilla en el punto con el que

Un escrito auténtico tiene propiedad y lleva impreso el carácter de su creador, sus emociones, sus dudas, incluso sus equivocaciones. El sello personal de una investigación es digno y merece respeto. Por eso hay normas exigentes en la metodología de la investigación científica.

La improvisación y el plagio te sacan seguridad. Es seguro que la incapacidad creativa no es igual a "criollada". En los estudiantes y en todo profesional se de be evitar la sombra de la mediocridad que no es una buena modelo, sino un mal presagio profesional



Conozca los riesgos de hacer mal uso del llamado "dinero plástico"

Las tarjetas de crédito de una de la crédito de una de la compans sono verdadero dolor de cabeza"

Lic. Williams Cano Granda experto en temas de consumidores

Adquirir una tarieta de crédito hoy es más fácil que hace algunos años, cuando te pedían garantías como casa, carro y cuenta corriente. Ahora solo basta tu recibo de luz, agua o teléfono y un ingreso mínimo de 300 soles. Sí, lo leyó bien, 300 soles, y a veces te prestan 7 veces más de lo que ganas. Ahora bien, si esto sucede te endeudarás 70 veces más, es decir toda la vida. Por eso, según mi experiencia, conjugar el verbo "tarjetear" es muy sencillo. Se conjuga así: "yo debo", "tú debes", "é "ellos se arruinan"

El uso de las tarjetas de crédito se está convirtiendo en un verdadero dolor de cabeza para las familias peruanas ya que las están utilizando irresponsablemente. La "moneda plástica" no extiende tu sueldo, es solo un préstamo que deberás pagar al banco sumando gastos administra tivos, comisiones e intereses.

El uso de la tarjeta en compra y dispo sición de dinero permite que cada vez los peruanos nos engañemos y sigamos consumiendo más, de forma descuidada, lo que no debemos consumir, haciendo un da-



CUIDADO. Su uso indiscriminado podría endeudarlo de por vida.

ño a nuestras propias familias y permitiendo que la misma se endeude cada vez más. Así que antes de seguir endeudándo-

se siga algunos consejos: 1. Nunca compre con la tarjeta algo

que no está dentro de su presupuesto. Cuando esté frente a la posibilidad de una compra, considere si lo que va a comprai está dentro de su canasta familiar; si no es así, márchese, no fantasee.

2. Comprométase a pagar cada mes

la totalidad del saldo de la tarjeta de cré dito. Hoy en día, con el alto interés que están cobrando, muchas veces al realizar el pago mínimo no solo está haciendo que el capital no se reduzca sino que su deuda siga creciendo.

3. Comprométase a no usar más su tarjeta de crédito, si es posible quémelas y llame al banco a decirle que no le envien un duplicado, que YA NO LA QUIE-RE, que SU DOLOR DE CABEZA TERMINÓ.

Hagamos una educación ambiental dirigida hacia el desarrollo sostenible (I)

Mg. Robby Gutiérrez Gonzales

Hoy la naturaleza nos pasa la factura de la despiadada explotación del medioambiente iniciada en los albores del capitalismo, cuando todo valía para obtener un beneficio económico. Ahora estamos en una situación de crisis ambiental, pero conviene que nos detengamos en los aspectos más significativos que la diferencian claramente de situaciones anteriores

A lo largo de la historia se habían sucedido impactos locales, algunos de ellos considerados como episodios graves, y que en los casos de mayor alcance habí an derivado en problemas regionales. Como ejemplo tenemos los originados por la lluvia ácida, consecuencia de las emisiones de óxidos de azufre y de nitrógeno que podían trasladarse desde unos países a otros

Con todo, hoy el perfil es diferente pues, por primera vez en su historia, la humanidad se enfrenta a problemas que afectan a toda la Tierra: la reducción del ozono estratosférico o el cambio climático son buena muestra de dos impactos de alcance planetario, aunque no todos los países hayan tenido igual responsabilidad en su generación.

Los impactos se están produciendo, lo que nos lleva a afirmar que el problema no está tanto en el impacto en sí como en el periodo de tiempo tan extremadamente corto en el que acontece. Los cambios que se producen de este modo, basados en nuestro caso en el crecimiento exponencial de los vertidos atmosféricos, impiden a las especies adaptarse apropiadamente a las nuevas condiciones y someten a los ecosiste mas a un fuerte estrés de resultados inciertos. El tiempo de recuperación, en el supuesto de que el impacto cese, pue de abarcar largas épocas históricas. ¿Es posible intervenir y cambiar el estado de cosas? (Lea la segunda parte la próxima



Editado por el equipo de docentes del DARES - ULADECH - Católica